

Noticias Nacionales.

De *La Época*:

Nos escriben de Logroño, con fecha del 13, que la prensa de Madrid es poco afortunada cuando se ocupa de cosas que tienen relación con el ilustre general Espartero, inventa fábulas ó desnaturaliza los hechos con una ligereza pasmosa. Hace pocos días, continúa el comunicante, brotó de las columnas de *La Igualdad* el cuento del rapto intentado por los carlistas cuando el célebre general se dirigía á la Chumbera; pues bien: ni hubo tal hecho intentado, ni existe tal Chumbera. El duque va todas las tardes á su posesión de la Fonvera, y no Chumbera, sin que hasta ahora haya sido objeto de atentado alguno en los dos kilómetros de distancia desde su casa de Logroño á dicha posesión.

La prensa escribió despues, que el ilustre guerrero proyectaba visitar las tropas en compañía del general en jefe: ni tal fiesta militar se ha efectuado, ni creemos que se haya pensado en ella.

La *Correspondencia*, tomándolo del *Diario Español*, dice anteayer que el general Espartero había aprobado «en absoluto» la conducta del marqués de Sierra-Bullones en los acontecimientos que precedieron y sobrevinieron á la pérdida de La Guardia. Esta, añade el comunicante, es otra invención, pues los que conocen á Espartero saben bien que guarda una absoluta reserva respecto á todos los actos militares de las personas que se hallan al frente de las tropas.

Ni el malogrado y valeroso marqués del Duero, ni Zavala, han consultado con el duque de la Victoria, ni tampoco el mismo Moriones, que estuvo aquí el domingo desde las doce del día hasta las cinco de la tarde, vió al ilustre personaje.

No es decir por esto que este sea indiferente á la suerte de nuestros soldados ni al éxito de la causa que defienden. El que desde niño consagró su vida á la defensa de la patria; el que tuvo la fortuna de afirmar la libertad, hoy que ambos objetos son atacados, no vé, no puede ver con indiferencia los accidentes de esta lucha, renovada por la torpeza de ambiciosos insaciables atentos solo á su lucro personal.

El duque, que muestra una prudentísima discreción cuando se trata de los actos de los generales, es franco y expansivo al señalar las causas puramente políticas que han traído el país al estado en que hoy se encuentra. Desde el momento que surgió el antagonismo de los dos personajes inespertos del antiguo partido progresista, vaticinó las desgracias que despues han sobrevinido, y su desden, y aun pudiera añadir otra frase mas fuerte, hácia estos dos hombres funestos, aumenta á medida que se agrandan las desventuras de esta pobre España.

Termina el corresponsal manifestando que el ejército se halla en admirable estado de disciplina, bien armado, bien acondicionado y con vivos deseos de probar que no ha decaído su espíritu militar.

No nos sorprende la actitud en que esta carta presenta al ilustre veterano duque de la Victoria, porque se halla conforme con su conducta desde que abandono la vida pública. La transformación radical que ha padecido el partido que un día le reconoció por caudillo, no puede menos de serle sensible; y, por nuestra parte, no titubeamos en reconocer que menores serian los riesgos y desventuras de la patria si aquel partido hubiera conservado el espíritu, los principios y la organización que tuvo desde 1838 á 1843.

Se han recibido en Madrid numerosas cartas de Londres, sin franquear, conteniendo el prospecto de un periódico titulado el *Siglo XIX*, que parece ser mas bien una terrible serie de diatribas contra muchos de los hombres mas distinguidos de la política española. Según parece, pasan de 80.000 los ejemplares enviados, que han ocasionado un gasto en correos de 80 mil pesetas por lo menos.

De *El Imparcial*:

Dice una carta de Irun que el río Bidasoa, declarado neutral por el último tratado de límites, es la gran vía del contrabando de guerra que sale de Bayona y San Juan de Luz. Lanchones y vapores de poco calado lo traen de aquellos puntos, navegando siempre en aguas francesas hasta entrar en el Bidasoa, donde hacen el trasbordo á lanchas y gabarras, también francesas, mas abajo del puente internacional del ferro carril y á la vista de todo el mundo.

Siempre amparado por el pabellón de nuestros vecinos, sigue río arriba el contrabando hasta pasado el puente de Behovia, y viene á ser entregado á los carlistas en un paraje llamado la *Puñala*, camino real de Navarra, á presencia de aduaneros y gendarmes franceses que van por la orilla opuesta como custodiando los convoyes.

El gobierno francés ha dicho recientemente que solo á falta de celo y de perfecta inteligencia por parte de sus funcionarios subalternos pueden atribuirse algunos actos que ha denunciado la prensa de España y la del extranjero; pero otro nombre tienen estas cosas.

Unos vaporcitos, pertenecientes al alcalde de Behovia, se han ocupado también en hacer el contrabando de guerra, según indica asimismo la carta de Irun que arriba hemos citado; á pesar de lo cual la *Liberté de Paris* cree que el gabinete de Versalles ha contestado victoriosamente á los cargos formulados contra las autoridades de los Pirineos.

Del *Diario de Barcelona*.

Ha llegado á Puigcerdá el comandante Comelles á quien los voluntarios de la Seo de Urgel habían dado por muerto desastrosamente.

Se lee en la *Crónica*:

«Los voluntarios llegados últimamente (á Puigcerdá) creen que una viuda que estaba en relaciones con el oficial que vendió la fortaleza, medió para la venta de la misma, fijándose la cantidad en 40 mil duros, y añaden que luego, por no pagar esta suma, han fusilado al traidor.»

De *El Orden*:

Entre los infelices bárbaramente fusilados en Olet se encontraba el médico militar D. Braulio Ruiz. No es posible leer con tranquilidad la siguiente carta, dirigida momentos antes de su muerte á su madre y hermanas.

«Queridas madre y hermanas: Hoy, día 17, nos han quintado á todos los prisioneros, y nos ha tocado á 12 oficiales y á mi y á un centenar de soldados. Vamos á ser fusilados, y desde el medio de la montaña, quedándome pocos momentos de vida, os escribo esta mi última carta.

No siento, madre mia, el perder la vida, sino que os dejo á vosotras, que quiero mas que á mi vida, y os dejo en la miseria completamente y expuestas á la fatalidad de la suerte, que tan mal se ha portado con tu querido hijo.

Madre mia, hermanas mías, recibid mi último adios; dadles otro á todos los amigos y rogad á Dios por el alma de vuestro hijo.—Braulio.»

«La Igualdad» estudia y juzga la conducta de los radicales, y dice:

«¿Dónde está, preguntamos nosotros ahora, dónde está la consecuencia de los radicales? Demócratas, aceptaron la monarquía; monárquicos, hicieron política republicana; proclamadores de la República, conspiraron contra ella; defensores de la soberanía nacional, la hirieron de muerte al disolver por lo fuerza la Asamblea Constituyente; despreciadores de las espaldas enmohecidas, se postraron ante ellas; enemigos del general Serrano, han venido á convertirse en cortesanos suyos; apenas ha dado ese partido un solo paso desde 1868 que no haya sido una evolución ó algo mas. Despues de esto, aun se pretenderá que nadie dude de la consecuencia de los radicales.

Escritas las anteriores líneas, llega á nosotros la noticia de que en la reunión celebrada anoche en la Tertulia se han hecho declaraciones muy republicanas y se han mostrado en una actitud casi revolucionaria los hombres mas influyentes del radicalismo. Quedale, pues, á ese partido un medio de alejar de sí el dictado de in consecuente; persistir en sus declara-

ciones de anoche. De otro modo, esa actitud será motivo mas para asegurarle ese dictado que pretende rechazar el periódico que lo representa.»

Los periódicos ultramontanos franceses y los de su calaña en el resto de Europa han publicado al mismo tiempo, como obedeciendo á una consigna, la especie de que el reconocimiento de Alemania se debe á la promesa de cesion de la isla de Puerto-Rico.

Se ha dispuesto que la correspondencia particular para el ejército del Norte se envíe á Miranda en vez de mandarla á Logroño.

Noticias Estrangeras.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE *El Diario de Barcelona*.

Londres 20 agosto.

La noticia que daba ayer sobre la inminencia de un conflicto entre la China y el Japon á consecuencia de la ocupacion de la isla Formosa adquiere un carácter de suma gravedad. El gobierno de Pekín ha intimado en efecto al de Yeddo que las tropas japonesas evacuen la isla Formosa en el término de 90 dias si no quieren un rompimiento con la China. Los japoneses se niegan á abandonarla mientras no se les satisfagan todos los gastos de su expedición. Los chinos, en vista de esto, hacen grandes preparativos de guerra, habiendo pedido á nuestros arsenales de Inglaterra que les envíen dos fragatas blindadas, al propio tiempo que adquieren otros buques en Alemania y los Estados Unidos. La prensa del celeste imperio considera la guerra inevitable.

Abandonando aquellas lejanas regiones, tengo el sentimiento de decirles que la huelga de los obreros de Belfast adquiere mayores proporciones al cabo de siete semanas que cuenta ya de existencia, y que esto se enlaza con cierta agitación política en Irlanda.

Los católicos de Inglaterra no abandonan á sus hermanos de Alemania y ya se anuncia una nueva y numerosa reunion en los salones de St.-James, convocada por la sociedad católica, para espresar de nuevo sus simpatías á los prelados y pastores de Alemania que sufren las persecuciones del gobierno prusiano. Al propio tiempo, las damas católicas de Inglaterra y de Irlanda han mandado un mensaje á las damas católicas de Munster, en Alemania, que, como saben sus lectores, fueron condenadas á multas y amenazas de prision con motivo de la parte tan calorosa que tomaron en las penalidades del arzobispo de Munster.

No creo indiferente á España una ligerísima idea del aspecto que las cosechas presentan en Europa. La de la Gran Bretaña ha sido me-

diana en lo general y muy buena en algunos puntos. En Holanda el trigo ha sido de excelente calidad, pero habrá que importar como una mitad de lo que consume el país. El imperio austro-húngaro presenta abundantísimas cosechas, y podrá exportar 600.000 quintales métricos de trigo y millon y medio de cebada y avena. En Prusia la cosecha de cereales sobrepuja en un 12 por 100 á la del año anterior, y lo mismo en la Baviera, que podrá exportar considerables cantidades. Aunque la cantidad no haya sido abundante en las provincias del Rin, su calidad es excelente. En Rusia, la calidad y la cantidad son generalmente buenas, con escepcion de la Besarabia, y así en los bordes del Don como en la Polonia y Odesa hay depósitos considerables para la exportacion. En Francia, con escepcion de la avena, la cosecha de cereales es excelente, y las viñas, por las que tanto se había temido en la primavera, darán productos considerables. Lo mismo puede decirse de la mayor parte de Italia. No es poca fortuna tener una recolección abundante en presencia de la crisis que la industria y el comercio experimentan en casi toda Europa, y á la que no ha podido menos de aludir Mac-Mahon al responder al discurso del presidente del tribunal de comercio de Saint Maló, que ha atribuido el marasmo de los negocios en Francia á la falta de instituciones políticas y á la carencia de un gobierno definido. El duque de Magenta, sosteniendo que el suyo lo es, y ofreciendo dar al país orden y seguridad, añadió que así Inglaterra como Alemania sufrían la misma crisis comercial ó industrial que Francia.

Creo que el *Times* saldrá victorioso en sus noticias respecto á los medios como se verificó la evasión de Bazaine, no obstante las afirmaciones en contrario de la mariscal y del mismo general, que se cree sin duda en el deber de apartar toda responsabilidad de aquellos que han podido contribuir á su fuga. No es posible ya dudar sin embargo de que esta se realizó con la connivencia de algunos de los que daban guardia al mariscal; y la historia de la escala de cuerda, de los fósforos encendidos por la mariscal desde la barca, y sobre todo, por el mariscal cuando descendía apoyándose en los nudos de su cuerda, con todas las demás peripecias de esta fuga legendaria, aparece mas romántica que verdadera. El diario inglés ha hecho observar que soplando fuertemente aquella noche el mistral, era bien difícil encender y conservar encendidos los fósforos, y mas todavía que una barca, conducida por dos jóvenes que no sabían remar, se aproximase á las rocas de la isla Margarita. Parece que dos jóvenes inglesas amigas de la mariscal, y que residían en Cannes, no han sido extrañas á toda esta aventura; pero aunque buscadas por la policía inglesa, han po-

dido llegar ya á Londres. Lo importante es que Bazaine se encuentre ya en Bélgica y que el gobierno francés no ha podido pensar en pedir su estradición, que la Europa no le habria concedido, cuando los miembros de la «Commune» de París se encuentran libres en Suiza, Bélgica é Inglaterra.

Parece indudable que el Congreso internacional de Bruselas, á fin de obviar dificultades, limitará mucho el círculo de sus decisiones. La Rusia propone reunir una segunda Conferencia en San Petersburgo para ratificar las decisiones que se hayan tomado en Bruselas una vez aprobadas por los gobiernos de las respectivas potencias.

Como no solo la prensa legítima de Francia, sino el Norte de Bruselas, ponen grande empeño en demostrar ser falso el reconocimiento del gobierno de España por la mayor parte de los gobiernos de Europa, y esto podria inducir en error á la opinion pública, debo manifestarles lo que hay de decisivo en el asunto. Inglaterra, Italia, Francia y Bélgica tienen resuelta la cuestion, y nuestros representantes presentarán sus credenciales tan luego como las reciban. El reconocimiento no exige otras fórmulas. Alemania que ha tomado la iniciativa en todo esto, no ha querido anticiparse, por cortesía diplomática, y por los lazos que la ligan al Austria y á la Rusia, prometiendo que, los tres Emperadores obrarán de acuerdo. Para esto se ha hecho á la Rusia la concesión de dejar á salvo, al principio monárquico, reconociendo al duque de la Torre como jefe del Poder ejecutivo en España. Ya les he dicho que la mejor prueba de las disposiciones favorables de Austria y de Alemania es la próxima marcha de sus representantes á Madrid.

Me dicen que el comodoro Werner vuelve á España á mandar las fuerzas navales de Alemania y que además de las cañoneras germánicas van otros buques alemanes de mas importancia á los mares del Norte.

El Rey de Suecia ha despedido con una fiesta brillante á los miembros del séptimo Congreso de arqueología reunido este año en sus Estados y que celebrará su octava reunion en Moscow.

Los diputados liberales empiezan sus discursos en los *meetings* que celebra Inglaterra durante el verano. Goscheu, diputado por Londres, y Fawcett en Brighton han demostrado que los torys solo vivian hoy por haber aceptado todas las reformas de sus adversarios políticos. Al propio tiempo han declarado que Gladstone era necesario al frente de la oposicion liberal del Parlamento.

Mahon 31 Agosto 1874.

La festividad del vecino pueblo de San Luis, se ha visto este año como siempre favorecida por un sinnúmero de forasteros, habiendo en todas partes animacion y concurrencia, lo mismo durante la noche del sábado que en la tarde del domingo.

La carrera de caballos fué bastante aceptable, habiendo tonado

parte en ella cuatro briosos corceles. En la espresada carrera temióse tener que lamentar una desgracia, pues uno de los muchachos que se hallaban entre los espectadores fué arrojado al suelo por la velocidad ó rozadura de uno de los caballos, pero por fortuna solo tuvo un pequeño rasguño en una mejilla, que se hizo al caer.

Debemos hacer constar además un acto filantrópico y digno de ser imitado. Nuestro particular amigo D. Antonio Carreras repartió, según se nos dijo, un carnero entre algunas de las familias pobres de aquel pueblo, con motivo de la citada festividad.

Actos de tal naturaleza honran al que los practica y son un bien inapreciable para la humanidad desvalida.

Copiamos del periódico «El Ciudadelano» los siguientes sueltos:

«Como indicamos en nuestro número anterior es un hecho el encabezamiento de los artículos que forman el segundo grupo, sugetos á la contribucion de consumos, siendo el encabezador D. Bartolomé Pous y Salord.»

«El correo del martes que nos trajo la correspondencia de la Habana vistió de luto á varias familias. De los veinte y cuatro jóvenes zapateros que hace apenas un año se ausentaron, once han dejado ya de existir. La aversion que se tiene al servicio militar hace desprestigiar los inconvenientes que lleva en si el mortífero clima de aquella ciudad, mayormente en esta estacion calurosa, teniendo que pagar todos, con mas ó menos intensidad, el tributo al vómito. Damos nuestro mas sentido pésame á los parientes de aquellos infelices.»

«En vez del día 28 del actual para la entrega en caja de los cupos de mozos correspondiente á Menorca la Exma. Diputacion provincial señaló el 3 del próximo setiembre. Creemos que se prorogará aun esta fecha, en atencion al nuevo reparto que debe hacerse, pues en lugar de regirse por el censo de 1860, los cupos se harán con relacion al número de mozos sorteados. Aun cuando somos de opinion que nada beneficiará esta ciudad, con motivo del nuevo reparto, creemos justa y equitativa esta determinacion del Gobierno, porque así es igual para todos.»

Hoy á las doce de la mañana ha tenido que suspenderse el sorteo de la Rifa que semanalmente se celebra á favor de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, á causa de haberse abierto la urna y caído al suelo el boletaje de los números, al ir á principiarse el sorteo. Este tendrá lugar mañana.

Crónica Religiosa.

Santo de hoy.
San Ramon Nonato, conf.

Santo de mañana.
S. Gil abad y 12 hermanos mártires.

Observaciones Astronómicas, de mañana.

SOL.—Sale á las 5 h. 28 m.—Pónese á las 6 h. 32 m.

LUNA.—Sale á las 9 h. 21 m. n.—Pónese á las 11 h. 14 m. m.

Movimiento del Puerto.

Entrados en cuarentena el dia 30 agosto.
De Puerto-Cabello en 49 días, pol.

gol. esp. **Nueva Dolores**, de 133 ts., cap. D. Cirilo Pagés, con 11 trip., algodón y cacao, para Barcelona.—7 días de cuarentena.

De Pernambuco en 60 días, berg. gol. esp. **Presidente**, de 140 ts., cap. D. Rafael Ruiz, con 11 trip., algodón, para Barcelona.—10 d. c.

De Panzacola y Barcelona. fragata esp. **Angelita**, de 645 ts., cap. don Bartolomé Alzina, con 24 trip., algodón, madera y resina, para Barcelona.—7 d. c.

De Puerto-Cabello en 60 días, corb. esp. **Tres Hermanas**, de 235 ts., cap. D. Gerónimo Costa, con 13 trip., algodón y otros., para Barcelona.—7 días cuarentena.

Entrados á libre plática el dia 30.

De Cagliari y Carloforte en 13 días, gol. esp. **Rayo**, de 84 t., cap. D. José Gelabert, con 7 trip. y habas.—Consignado á D. Miguel Estela.

De Barcelona en 2 días javeque esp. **Esperanza**, de 32 t., pat. Miguel Landino, con 5 trip., 2 pas. y varios efectos.—Consignado al mismo.

Despachados el dia 30.

Para Alcudia y Barcelona vapor correo **Menorca**, de 128 ts., su capitán D. Antonio Victory, con 22 trip., 44 pas., y varios efectos.

VARIEDADES.

Segun anuncio de la Trinity-House, de Londres, desde el 1.º de julio de 1874 todos los faros flotantes que dependan de ella en las costas de Inglaterra han largado de noche, en el estay de trinquete, á 1'8 metros de altura sobre el canto de la borda ó regala, una luz blanca con objeto de dar á conocer la direccion en que está aprobado el casco.

Cuando un faro flotante haya ido á parar desde su sitio á otro donde no sirva de guia al navegante, no encenderá las luces de costumbre, sino dos fijas y rojas, una en cada cabeza del casco, y hará ver una llamarada cada cuarto de hora. Si es de día arriará de los topes las bolas ú otras señales distintivas que tuviese. Si permaneciendo el faro flotante en su sitio no pudiese encender las luces acostumbradas por una causa cualquiera, no largará más que la del estay de trinquete. El disparar desde el faro flotante unos cohetes especiales que revientan significan que necesita auxilio de tierra.

La «Liberté» da algunos detalles sobre la preparacion del papel plata para envolver el chocolate y conservar su frescura, cuya industria es una de las mas ricas de París. El estaño llega á los talleres para su refinamiento en hojas de 40 centímetros de ancho por 70 de largo y 2 de espesor. Los obreros reúnen unas 20, que colocan sobre una mesa de piedra, sujetándola con tornillos, golpeando luego con un martillo todas las partes sucesivamente hasta estenderlas á 80 centímetros de ancho y dos metros de largo. Así preparadas, se roen las hojas con un cuchillo mecánico y se ruedan por paquetes de veinte para entregarlas al comercio.

Un colega dice que son los siguientes los sueldos que perciben los representantes de las principales potencias de Europa en el extranjero:

Los embajadores franceses reciben un sueldo de 300,000 francos en Londres y San Petersburgo y de 200,000 en Viena. Los representantes del gobierno inglés perciben en París 280,000 francos y en San Petersburgo y Viena 230,000. La Rusia concede 238,000 francos á su embajador en Londres, 210,000 francos al de París y 131,000 al de Viena. Los embajadores austriacos perciben 213,000 francos el de París, 195,000 el de Londres y 142,000 el de San Petersburgo. Por último, los embajadores prusianos tienen, los de París y Londres 119,000 francos 112,000 el de Viena y 150,000 el de San Petersburgo.

Se lee en un periódico:

«En Roma y Nápoles los ayuntamientos tienen la obligacion de costear el almuerzo y comida de los individuos que componen las mesas durante los días de elecciones. Pero es tal la parsimonia con que la municipalidad de Roma ha atendido á esta obligacion en uso de los distritos, que los individuos de la mesa se han visto precisados á elevar á la administracion superior una enérgica protesta á la que va adjunto el *menu* siguiente:

«Para seis personas, seis disminutas rajadas de salchichon; tres anchoas, medio plato de macarrones mal cocidos, un pedazo trasparente de carne de un animal desconocido; una fritura microscópica de hígado y arroz, un pastelillo de Sabo: a que data de la anexion de este país á la Francia, seis almendras, seis ciruelas y 17 cerezas; tres botellas de vino, cinco céntimos de pan por persona y 25 cigarros de papel.»

Al ir á colocar el anillo nupcial á una novia, en el acto de celebrarse el matrimonio en una poblacion de Inglaterra, se vió que no tenia manos, y que de consiguiente escribia, cosia, etc., con los pies. Le colocaron, pues, el anillo en uno de los dedos del pié izquierdo, y con el pié derecho firmó el contrato matrimonial.

ANUNCIOS.

Administracion de Correos de Mahon.

Hace poco mas de un año, que esta Administracion, valiéndose de los dos periódicos que se publican en esta localidad, tuvo por conveniente dirigirse al público, suplicándole hiciera desaparecer la mala costumbre de adherir los sellos de franqueo en el reverso de las cartas. Como era de esperar, la espresada súplica, produjo el efecto apetecido, en términos tan satisfactorios, que durante un largo período, no se depositó en los buzones ninguna carta que no estuviera franqueada en la forma recomendada. Pero, de poco tiempo á esta parte, se viene observando, que, por olvido unos, otros con la idea de que los sellos sirvan de oblea, y los mas por considerarlo tal vez indiferente, se ha vuelto á caer en el mismo defectuoso sistema. Por escasos que sean los conocimientos que puedan tenerse del importante ramo de correos, se comprenderá fácilmente lo mucho que embaraza el despacho, cuando los empleados se ven precisados á dar vueltas y mas vueltas á una carta, ya para cerciorarse de si lleva el suficiente franqueo, ya para inutilizar los sellos, ó ya para imprimir en todas el sello de fecha. Y si esto sucede en una administracion subalterna ¿que acontecerá en la central y en las principales de 1.ª y 2.ª clase, en donde se depositan diariamente miles de miles de cartas? No se estrañe pues, el que á veces quede entretenida en las Oficinas del ramo, bien á disgusto de los empleados, alguna correspondencia que, por la rapidez de las operaciones, no dá tiempo para examinar si está ó no suficientemente franqueada, lo cual hace demorar su circulacion hasta la expedicion inmediata.

No ha podido menos de llamar la atencion, la escesaiva correspondencia que por desgracia, tiene entrada en esta dependencia con los sobres defectuosos é ininteligibles,

lo que obliga con bastante frecuencia á demorar su curso y formar apartado, para estudiar en ocasiones desocupadas, no lo que dicen los sobres, sino lo que quieren decir. Los perjuicios que semejantes defectos ocasionan, son tan conocidos y de tal trascendencia que muchas veces origian el que las cartas no lleguen á manos de sus destinatarios con la puntualidad que se desea.

Esta administracion, siempre dispuesta á complacer al público en todo aquello que se relacione con el delicado servicio que le está encomendado, no cejará ni omitirá medio para persuadir al público de la imperiosa necesidad que tiene de poner los sobres lo mas claro é inteligible que sea posible, consiguiendo en los mismos no tan solamente el nombre y apellido del destinatario, calle, número y pueblo de su domicilio, si que tambien la provincia á que pertenece. La reconocida ilustracion de estos habitantes, releva á esta administracion del trabajo de hacerles comprender las innumerables ventajas que en éllo se consiguen y la completa seguridad que podrán tener, de que las cartas bien dirigidas, no sufren ningun retraso, y van todas encaminadas al término que se desea, sin experimentar el mas mínimo extravío.

EN VENTA

Lo están las fincas siguientes que pertenecen á los hermanos Benito, Vicente y Antonio Villalonga y Borrás.

- 1.ª Una casa de campo con un terreno contiguo de dos barcillas sembradio situada en Toraxer.
- 2.ª Una porcion de terreno de once barcillas sembradio, en Biniatop, dividida en siete campillos.
- 3.ª Otra de dos barcillas en Toraxer, dividida en tres campillos y un higueral de pala.
- 4.ª Un cercado conteniendo árboles frutales, situado en Trebeluger, su cabida tres almudes.
- 5.ª Otro cercado de una barquilla en Trebaluger.

Para el ajuste podrán dirigirse á uno de los dueños que vive en Villa-Carlos, calle de San Pedro n.º 2. 3

Para vender.

Una casa en Villa-Carlos, calle de Mahon, número 19. Informarán en la misma.

EMPRÉSTITO DE 175 MILLONES. TERCER PLAZO.

D. Bartolomé Escudero, Rosario 19, lo cobra mediante el descuento del 22 por ciento para el contribuyente sobre la parte abonable en papel.

En la imprenta de este periódico se venden **Fes de Vida y Manifiestos de Nacimiento**, al infimo precio de un cuartillo de real el ejemplar.

Mahon, 1874.—Tip. de B. Fábregues, Castillo, 58.